

hecho acerca de la huelga que en noviembre había en esos lugares: Por medio de Cervantes López, —Srío. del Exterior del Partido—, quien dio informaciones erróneas a la redacción del mencionado “Demócrata”, se hizo publicar el día 5 de noviembre, que Allen declaraba que esa Huelga obedecía a fines políticos, encaminados a ejercer presión en contra del Gobernador de Veracruz, y con instigaciones del Gral. Millán, Jefe de las Operaciones Militares, para la lucha presidencial en perspectiva. Esta era una verdad; Allen lo sabía perfectamente, pero cuando lo dijo, fue en el seno de una junta de Comité Central del Partido, para hacer ver la prudencia que se requería tener, al ayudar a los trabajadores de Orizaba en su movimiento. Cervantes López estuvo presente en esa junta y al día siguiente fue publicada la declaración; lo cual demostró que dicho Cervantes no obraba de buena fe. Más tarde se comprobó que era también un instrumento de la Sría. de Gobernación y, aunque en apariencia enemigo y opositor de Morones, en el fondo cumplía las consignas que en la Sría. se le daban y que eran inspiradas por Morones. Allen trató de hacer la rectificación por el propio periódico, más no se hizo y en el número 3 de “El Soviet” se explicó que el Partido estaba con los obreros, advirtiéndoles solamente, que no se dejaran engañar por los falsos dirigentes, que pretendían llevarlos como siempre, a comicios electorales de provechos personalistas.

Con motivo de la Huelga de Orizaba, Allen, que había quedado solo en el Comité Central, se dedicó a hacer propaganda entre las organizaciones conocidas como de tendencias radicales, logrando que ellas enviaran ayuda pecuniaria y moral a las organizaciones en huelga; pero no logró que se enviaran delegados a observar de cerca el movimiento y dirigirlo en una senda de verdadera lucha de clase. Morones se apresuró a enviar a sus mejores adláteres y la huelga fracasó, surgiendo desde entonces las divisiones entre sindicalistas y libres.

